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El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Buenas tardes a todas las señoras y señores Regidores, a la Síndico Municipal, Honorable 
Ayuntamiento sean bienvenidos a la sesión extraordinaria de Cabildo. Bienvenidos también 
los medios de comunicación, las Secretarias y Secretarios de este Ayuntamiento. Le solicito al 
señor Secretario que pase lista de asistencia y, en su caso, declare la existencia de quórum 
legal para sesionar”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
1.- Lista de Asistencia y Declaración de quórum legal. 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago 
procedió a pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente Municipal de 
Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo, la L. A. E. María Concepción Irene García 
Almeida, Síndica Municipal, los Ciudadanos Regidores: 1.- C. J. Jesús Reyes Beltrán, 2.- M. en 
M. P. Yazmín Barrón Ortiz, 3.- C. Pedro González Quiroz, 4.- T. S. María del Refugio López 
Escobedo, 5.- C. Javier Quiñones Botello, 6.- Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo, 7.- L. 
A. Carlo Lara Muruato, 8.- C. P María de Jesús Cerros Ozuna, 9.- L.M. José Xerardo Ramírez 
Muñoz, 10.- L. A. A. M. Ana Cecilia Espino Salas, 11.- Arq. Josué Miranda Castro, 12.- T. C. 
María Silvia Mendoza Rincón, 13.-L. D. G. Francisco Javier Trejo Rivas, 14.- M. en A. P. M.  
Hiram Azael Galván Ortega”. 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que son 16 asistencias con derecho a voz y voto, más el 
Secretario de Gobierno con voz informativa, por lo tanto se declara que existe quórum legal 
para sesionar”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI de la Constitución Política 
del Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio; y 32 del Reglamento 
Interior del Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se inicia esta sesión extraordinaria de 
Cabildo y se declaran válidos los acuerdos que en ella se tomen. Solicito al señor Secretario dé 
cuenta al Honorable Cabildo del orden del día propuesto para la presente sesión. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, a su consideración el 
proyecto de orden del día:  
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal 
 
2.- Discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. 
 
3.- Discusión y, en su caso, ratificación del punto de acuerdo AHCZ/649/2012, relativo a la 
actualización del Programa de Desarrollo Urbano Zacatecas- Guadalupe 2012 – 2030. 
 
4.- Discusión y, en su caso, ratificación del punto de acuerdo AHCZ/650/2012, relativo a la 
actualización del Programa Parcial del Centro Histórico de Zacatecas 2012 – 2030. 
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5.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda 
relativo al corte de caja correspondiente al mes de noviembre del 2013. 
 
6.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda 
relativo al informe de Obra Pública correspondiente al mes de noviembre de 2013. 
 
7.- Discusión y, en su caso, ratificación de los nombramientos correspondientes a: 

a.- Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo. 
b.- Secretaría de Desarrollo Social. 
c.- Secretaría de Finanzas. 
d.- Secretaría de Administración. 
e.- Secretaría de Contraloría. 
f.- Secretaría de Obras Públicas. 

 
8.- Discusión y, en su caso, designación de: 

a.- Secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente. 
b.- Secretario de Servicios Públicos Municipales. 
c.- Secretaria de Planeación. 

 
9.- Discusión y en su caso, aprobación de la conformación de una Comisión Especial para los 
festejos del Centenario de la Batalla de Zacatecas”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Solicito al señor Secretario, consulte a las señoras y señores integrantes de este Honorable 
Ayuntamiento si es de aprobarse el proyecto del orden del día”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si gustan primero corregimos. Bien entonces, señoras y señores integrantes del Honorable 
Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con 
relación a la aprobación del orden del día. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. 
(Punto de acuerdo número AHAZ/082/2014). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto 
número 3.- Discusión y, en su caso, ratificación del punto de acuerdo AHCZ/649/2012, 
relativo a la actualización del Programa de Desarrollo Urbano Zacatecas – Guadalupe 2012 – 
2030”. 
________________________________________________________________
_______________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al Ingeniero Carlos Nicolás Macías Enríquez, Secretario de 
Obras y Servicios Públicos Municipales, para que dé cuenta al Honorable ayuntamiento sobre 
la ratificación solicitada”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Ing. Carlos Nicolás Macías Enríquez, Secretario de Obras y Servicios 
Públicos Municipales: 
“Buenas tardes a todos, voy a dar un pequeño panorama sobre lo que concierne y lo que es lo 
que fundamenta el Programa de Desarrollo Urbano, que no es más que un instrumento de 
planeación de una zona urbana y lo que se determinan las áreas que pueden ser de 
crecimiento para la edificación de espacios para vivienda, para parques y jardines, las 
vialidades en las zonas donde se está concretando ese plan de desarrollo. La primera, hubo un 
plan del proyecto de desarrollo urbano de la zona conurbada Zacatecas – Guadalupe 2004, 
ese instrumento tuvo unas modificaciones en el 2007 y posteriormente en 2010 volvieron a 
hacer otra modificación, porque fue cuando se atendió el programa de desarrollo 
metropolitano, de ese plan global de toda la zona Zacatecas – Guadalupe se desprenden dos 
programas parciales que engloban puntos específicos de la zona específica de la mancha 
urbana, en este caso en Zacatecas, tenemos el Plan de Desarrollo Urbano de la Zona de 
Bracho y el Plan de Desarrollo Urbano Parcial del Centro Histórico de la ciudad de Zacatecas. 
Cuando estos planes tienen ya el agotamiento de las acciones que se estaban contemplando en 
el proyecto original sobre una modificación, sobre actualizaciones, sobre esquemas que se 
tienen que ir actualizando, que es el caso de la zona urbana Zacatecas – Guadalupe, que no es 
más que el plan de desarrollo urbano de la zona metropolitana. Voy a poner unos ejemplos 
muy claros, en el plan de desarrollo urbano de la zona metropolitana se consideraron por 
ejemplo los puentes peatonales de acceso al mercado de abastos, el del Alma Obrera, la 
modernización de lo que era la vialidad de Tránsito Pesado, la vialidad a  Sauceda de la Borda 
y otras obras que se tienen contempladas en ese programa, como ya fueron agotadas esas 
obras entonces se tienen que generar otro tipo de acciones dentro del mismo plan, por lo que 
se le da el nombre de actualización del Plan de Desarrollo Urbano de la zona metropolitana de 
la zona Zacatecas – Guadalupe, ese es el contenido de ese punto de acuerdo, es lo que se 
solicita para ratificación señor Secretario”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Muchas gracias señor Secretario. Preguntarles a los integrantes de este Honorable 
Ayuntamiento si alguien desea intervenir señor Secretario para que tome cuenta de las 
participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien, si alguien quiere hacer una intervención está abierta la posibilidad y levanten su mano. 
Regidor Hiram, ¿alguien más? Bien, tenemos nada más la intervención del Regidor Hiram”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
flusser 
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El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Gracias, eh, solamente una pregunta, estamos hablando de un dictamen que estamos por 
aprobar sobre el desarrollo urbano Zacatecas – Guadalupe, obviamente como colindan los dos 
municipios estamos hablando de obras como bien lo mencionó el señor Secretario de Obras, 
como el puente y otras cosas, a mí me interesa preguntar o preguntarle, hasta dónde, porque 
estoy analizando el dictamen, y no aparece nada sobre el asunto de la vivienda, ¿verdad?, 
porque un desarrollo urbano no significa nada más el asunto de los grandes centros 
comerciales ni puentes, ni tantas cosas, me interesa ver o preguntar en dónde está plasmado 
el asunto de la vivienda porque el final de cuenta creo y hay que decirlo que nuestro municipio 
tiene un veto de anteriores administraciones por algunos defectos de algunas construcciones, 
no sé si aquí se contemple o cómo podemos o dónde viene establecido aquí el desarrollo 
urbano que implique también el asunto de la vivienda para los ciudadanos del municipio”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor, se le concede el uso de la voz al Secretario de Obras”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Ing. Carlos Nicolás Macías Enríquez, Secretario de Obras y Servicios 
Públicos: 
“Con su permiso señor Presidente, mire señor Regidor, el Plan de Desarrollo Urbano aparte 
de lo que es el instrumento documental, existen planos en donde se determina precisamente 
lo que comentaba, las zonas de desarrollo de la mancha urbana, esos planes de desarrollo no 
los tenemos ahorita a la mano, pero aparece con unos espacios que traen unas 
identificaciones en toda la mancha urbana, en donde se plasma precisamente las zonas de 
desarrollo urbano, las zonas de industrialización, la zonas donde se pueden ubicar oficinas, o 
sea, viene un plano completo en donde se determina cada una de las acciones que contempla 
el Plan de Desarrollo. Vamos a suponer en el caso de una reserva territorial, o más bien, el 
municipio fue el gestor de esa área de desarrollo urbano que después se pasó a COPROVI 
porque era la entidad que le correspondía hacer los planes de vivienda; es un área de 33 
hectáreas que está en la zona de El Orito, en donde COPROVI inició la construcción de las 
viviendas básicas que hicieron pies de casa, se determinó en donde podrían hacer las otras 
áreas de desarrollo urbano, como es el caso de en este momento de lo que es Villas 
Universidad, donde se iba a ubicar la UAZ Siglo XXI, donde íbamos hacer el crecimiento de 
los panteones y hubo marcha atrás completamente por que ya estaba fincado por vivienda y se 
constituyo el nuevo panteón municipal de acá por Siglo XXI, todas esas acciones están 
plasmadas por un plano. Es cuanto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario. Si hay persona alguna en segunda ronda le solicito tome las 
participaciones Secretario de Gobierno”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Alguien que quiera participar”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario. Si se encuentra el punto suficientemente discutido, le pido que 
tome la votación correspondiente para este punto del orden del día tratado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, se les solicita manifestar el sentido de su voto, de forma económica, con 
relación a la ratificación del punto de acuerdo AHCZ/649/2012, relativo a la actualización del 
Programa de Desarrollo Urbano Zacatecas – Guadalupe 2012 – 2020. Informo que se 
aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/083/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 4.- Discusión y, en su 
caso, ratificación del punto de acuerdo AHCZ/650/2012, relativo a la actualización del 
Programa Parcial del Centro Histórico relativo a la actualización del Programa Parcial del 
Centro Histórico de Zacatecas 2012 - 2030”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz Carlos Nicolás Macías Enríquez, Secretario de Obras y Servicios 
Públicos Municipales para que dé cuenta al Honorable ayuntamiento sobre la ratificación 
solicitada”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Ing. Carlos Nicolás Macías Enríquez, Secretario de Obras y Servicios 
Públicos Municipales: 
“Gracias señor Presidente, comentaba hace un momento que dentro del Plan de Desarrollo de 
la Zona Conurbada Zacatecas – Guadalupe, se encuentran dos planes parciales de desarrollo 
uno que es de Bracho y otro del Centro Histórico, esto ocasiona, como les decía hace un 
momento, que se hagan planteamiento urbano o de acciones, proyectos y obras en 
determinadas zonas de la ciudad que vienen siendo apéndices del plan de desarrollo urbano 
de la zona Guadalupe – Zacatecas como ustedes se dan cuenta, este, yo me encontraba ajeno a 
la administración, hemos estado analizando esta actualización del plan de desarrollo urbano 
del centro histórico, pero quien puede dar una explicación más clara y precisa es el Arquitecto 
Gerardo Guerrero, es el Encargado de las Acciones del Centro Histórico, desde hace 10 años 
que él está a cargo y ostenta la representación ante la Sociedad de Patrimonio para que dé la 
información que sea necesaria”.  
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Adelante Arquitecto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Arquitecto Gerardo Guerrero, es el Encargado de las Acciones del Centro 
Histórico: 
“Muchas gracias, el Programa Parcial del Centro Histórico es un instrumento que nos permite 
regular las acciones que como Ayuntamiento podemos hacer y como  cualquier interesado en 
hacer alguna acción también es un instrumento para legislarlo, actualmente hay un programa 
parcial del centro histórico del 2004 pero que su, digamos que el plan  a corto de plazo de los 
seis años ya fue cumplido por lo tanto SEDESOL nos apoyo con recurso para poder contactar 
al Colegio de México que es un organismo muy importante en cuestiones de consultoría y que 
hizo esta actualización del Programa Parcial en donde contempla acciones que no estaban 
destinadas por ejemplo el cómo debe ser correctamente empezar la peatonalización del centro 
histórico, qué tipo de mobiliario debemos permitir en algunos establecimientos, callejones, 
plazuelas, cómo se tienen que regular algunas acciones tanto de los usos de suelo como 
nuevas edificaciones que también viene y el tipo de obras que tenemos como los cableados 
subterráneos, regeneraciones de barrios y plazuelas, y algunos inmuebles patrimoniales que 
tenemos en el Centro Histórico para poder conservar y sobre encaminar las estrategias que 
como municipio tenemos en el Centro Histórico, entonces la actualización es un instrumento 
importante el Programa Parcial actual  ya esta rebasado en un 90%, necesitamos saber qué es 
lo que queremos y este instrumento nos lo va a permitir. Es cuanto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Arquitecto. Si algún integrante desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome 
la lista de las participaciones.” 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguno de los regidores desea hacer alguna intervención, se inscribe el Regidor Francisco 
Javier Trejo Rivas”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor Francisco Javier Trejo Rivas: 
“Gracias, para hacer una solicitud Secretario, del anterior y de este dictamen, menciona que 
se entregaron algunos discos, no sé si me pueda proporcionar la información que se entregó 
para estos dictámenes solo para efectos informativos. Es todo”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En segunda ronda”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si se encuentra suficientemente discutido el punto, le solicito señor Secretario que tome la 
votación correspondiente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación del punto de acuerdo 
AHCZ/650/2012, relativo a la actualización del Programa Parcial del Centro Histórico 
relativo a la actualización del Programa Parcial  del Centro Histórico de Zacatecas 2012 – 
2030. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/084/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 5.- Discusión y, en su 
caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda relativo al corte de caja 
correspondiente al mes de noviembre de 2013”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal María Concepción Irene García Almeida 
para que dé cuenta al Honorable Cabildo del corte de caja presentado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias, con el permiso del señor Presidente, señores Regidores, buenas tardes. 
Informarles que una vez que la Comisión de Hacienda se reunió para analizar el corte de caja 
del mes de noviembre del año 2013 y de acuerdo a sus antecedentes al fundamento legal, la 
propuesta que se pone de acuerdo a su consideración es el siguiente: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Síndico Municipal. Le pido al señor Secretario de Gobierno que consulte a la 
asamblea si alguno de ustedes desea intervenir en cuanto a este punto se refiere”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien desea participar se abre la primera ronda”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si se encuentra suficientemente discutido, le solicito señor Secretario de Gobierno Municipal 
tome la votación correspondiente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores  integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del dictamen que 
presenta la Comisión de Hacienda relativo al corte de caja correspondiente al mes de 
noviembre de 2013. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/085/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 5.- Discusión y, en su 
caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda relativo al Informe de 
Obra Pública correspondiente al mes de noviembre de 2013”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal María Concepción Irene García Almeida 
para que dé cuenta al Honorable Cabildo del Informe de Obra presentado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias, con el permiso del señor Presidente, señores Regidores, buenas tardes. 
Informarles que una vez que la Comisión de Hacienda se reunió para analizar el Informe de 
Obra Pública del mes de noviembre del año 2013 y de acuerdo a sus antecedentes, al 
fundamento legal, la propuesta que se pone de acuerdo a su consideración es el siguiente: 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Síndico Municipal. Le pido al señor Secretario de Gobierno que consulte a la 
asamblea si alguno de ustedes desea intervenir en cuanto a este punto se refiere”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien desea participar se abre la primera ronda, levanten su mano”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si se encuentra suficientemente discutido le solicito señor Secretario de Gobierno Municipal 
tome la votación correspondiente”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación del dictamen que 
presenta la Comisión de Hacienda relativo al Informe de Obra Pública correspondiente al mes 
de noviembre de 2013. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de 
acuerdo número AHAZ/086/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 7.- Discusión y, en su 
caso, ratificación de los nombramientos correspondientes a: 

a.- Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo. 
b.- Secretaría de Desarrollo Social. 
c.- Secretaría de Finanzas. 
d.- Secretaría de Administración. 
e.- Secretaría de Contraloría. 
f.- Secretaría de Obras Públicas”. 

________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, el día 15 de septiembre del año próximo pasado en sesión 
extraordinaria número 1 de este honorable Ayuntamiento se designó como Secretario de 
Desarrollo Económico al Licenciado Roberto Rosales Pitones, como Secretario de Gestión 
Social y Participación Ciudadana al Licenciado José Antonio Alvarado Rodríguez, como 
Tesorera Municipal a la Licenciada en Contaduría y Administración María de Lourdes 
Martínez Pérez, como Oficial Mayor al Licenciado Pedro Antonio García Tachiquiny, como  
Secretario de Obras y Servicios Públicos Municipales al Ingeniero Carlos Nicolás Macías 
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Enríquez. Posteriormente en sesión Ordinaria del Honorable Cabildo número 2 de fecha lunes 
30 de septiembre del 2013 se designo como Contralora Municipal a la Licenciada Marisela  
Riva Palacio Natera, a propuesta de esta presidencia el Honorable Cabildo de Zacatecas en 
sesión Ordinaria número 03 celebrada el sábado 30 de noviembre de 2013 se aprobó la 
reingeniería administrativa para el ejercicio 2013 – 2016 en la cual además de adicionarse 
nuevas secretarías a su estructura se realizó cambio de denominación de algunas áreas de la 
administración municipal por lo tanto se le solicita los integrantes de este cuerpo colegiado 
sean ratificados las siguientes personas en los siguientes cargos  y someterlos a su 
consideración: El Licenciado Roberto Rosales Pitones como Secretario de Desarrollo 
Económico y Turismo. El Licenciado José Antonio Alvarado Rodríguez, como Secretario de 
Desarrollo Social. La Licenciada  en Contaduría y Administración María de Lourdes Martínez 
Pérez como Secretaria de Finanzas. El Licenciado Pedro Antonio García Tachiquiny, como  
Secretario de Administración. El Ingeniero Carlos Nicolás Macías Enríquez como Secretario 
de Obras Públicas y la Licenciada Marisela Riva Palacio Natera como Secretaria de la 
Contraloría. Si algún integrante de este cuerpo colegiado desea intervenir le solicito al señor 
Secretario tome lista de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si alguien desea participar se abre la primera ronda, levanten su mano. El  Regidor Xerardo 
Ramírez”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con el permiso del señor Presidente y del Cabildo, simplemente creo que es importante 
hacer mención a 4 meses de esta administración, y sobre todo el día de hoy que se le solicita a 
este Cabildo la ratificación de los Secretarios miembros de esta administración municipal, si 
para hacer dos situaciones, primero empezar por señalar que la gran mayoría de los 
funcionarios que hoy seguramente serán ratificados por este Cabildo han desempeñado una 
labor muy buena, una labor que ha ayudado mucho para sacar adelante esta administración, 
sabemos todos que viene de una situación complicada por la administración pasada, pero que 
también así como me permito felicitar a título personal a algunos de los funcionarios que hoy 
serán ratificados, también hacer un exhorto para que algunos otros sin mencionar nombres, 
no es necesario, hoy es el tiempo de que ya no estamos para aprender, el tiempo ya fue 
suficiente, creo que seguimos en reiteradas ocasiones, seguimos recibiendo invitaciones a 
destiempo para los eventos, nos invitan a eventos que son a las tres de la tarde y nos envían 
las invitaciones a las once y media de la mañana, seguimos teniendo problemas con algunas 
situaciones del material que se necesita para llevar a cabo la labor que desempeñamos todos 
los miembros de este Honorable Cabildo, y creo que es tiempo que, si nuevamente este 
Cabildo les va a dar un voto de confianza tomen en cuenta que por supuesto el Presidente 
Municipal es el ejecutor de todas y cada una de las acciones que se emprenden en esta 
Presidencia Municipal, sin embargo la autoridad máxima de este Honorable Ayuntamiento 
somos todos y cada uno de los que pertenecemos a este Cabildo, sí hacer hincapié en eso y 
solicitarles a todos los miembros de la administración municipal que hoy serán ratificados y 
que por supuesto serán nombrados posteriormente, que sí tengamos esa sensibilidad para 
cada uno de los miembros de este cuerpo colegiado, que si bien el cuerpo colegiado en su 
conjunto es la autoridad, en lo individual todos y cada uno de nosotros lo que queremos es 
abonar al desarrollo y al bienestar de la población, que es a quien nos debemos; y que simple y 
sencillamente lo que requerimos las y los regidores, y por supuesto la Síndico Municipal y 
obvio el Presidente por circunstancias obvias, lo que necesitamos de su ayuda y obviamente 
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ustedes van a contar con nuestro respaldo siempre, con lo que se necesite por parte de este 
Cabildo pero que también se tome en cuenta de que al final del primer año de esta 
administración, pues también los funcionarios tendrán que rendir cuentas, no solamente en 
este Cabildo, al pueblo de Zacatecas, y que el cargo no es para siempre y que así como hoy los 
ratificamos, también en cualquier momento su situación se puede poner dentro de esta mesa, 
siempre y cuando sean las razones obvias y que la mayoría de este cuerpo colegiado así lo 
decida, simplemente felicitar de que vayamos todos en una misma línea a trabajar sin colores 
partidistas, a trabajar con la camiseta del municipio de la capital de Zacatecas. Es cuanto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Señor Secretario someta a una segunda ronda por favor”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En segunda ronda, se inscribe el regidor Carlo Magno y la Síndico Municipal”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Síndico Municipal, L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 
“De la misma forma en que lo comenta el Regidor, este, felicitar a todos los compañeros 
funcionarios que hace ya aproximadamente cuatro meses se les dio la confianza por parte de 
este Cabildo, felicitarles por su trabajo, creo yo que de alguna forma hemos conjuntamente, 
igual con el Cabildo, hemos sido parte de un trabajo importante, dándole la cara a la 
ciudadanía y felicitarlos a todos los funcionarios y de la misma forma invitarlos a que sigamos 
trabajando de manera responsable, porque la ciudadanía nos continúa superando y creo yo 
que el papel de cada uno de nosotros, el Cabildo, pero sobre todo los funcionarios que les 
corresponde ejecutar acciones, obras y que finalmente dan la cara a la ciudadanía e invitarlos 
para que lo sigan haciendo de manera responsable como hasta ahorita lo vienen haciendo. 
Felicidades”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Síndico Municipal”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“El Regidor Carlo Magno y la Síndico Municipal”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A.E. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes señor Presidente, señora Síndico, compañeras y compañeros Regidores, 
primeramente al 15 de septiembre se tomó protesta como Cabildo, a los Secretarios y 
Funcionarios, y hoy se cumplen cuatro meses con cinco horas, porque recuerdo que fue a las 
dos de la tarde, sí se han hecho cosa buenas y hay que reconocerlo, porque los funcionarios 
han dado un gran esfuerzo, en ocasiones no se han obtenidos los resultados de inmediato, 
pero hemos visto que ha habido grandes avances aún y cuando no se haya tenido el 
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presupuesto que se quisiera para hacer las obras, ahora sí que de la noche a la mañana, y se 
está trabajando bien, y es algo que a título personal quiero reconocer, se ha trabajado con 
poco o mucho, pero se han sacado buenos resultados, se han hecho de las diferentes  
Secretarías algunos acuerdos con las secretarías gubernamentales de Gobierno Federal y del 
Estado, y que hoy la ciudadanía está viendo obras palpables en cada una de las colonias y en 
comunidades, que falta mucho, sí, estamos empezando un 2014, estoy seguro que los 
funcionarios se les ratificará el día de hoy, porque estoy seguro de que seguirá haciendo su 
labor como hasta ahora se ha hecho, entonces quiero felicitarlos a título personal y estoy 
seguro que a título del Partido Revolucionario Institucional también, porque sé que mis 
compañeros hemos visto ese trabajo y ese esfuerzo que están haciendo junto con el señor 
Presidente y junto con Cabildo, estamos seguros que seguirán dando la cara por Zacatecas, 
seguirán trabajando por Zacatecas, para que exista un gobierno que cumpla y una capital que 
avanza, muchas gracias por todo ese trabajo, como Cabildo, como Regidor y esfuerzo que 
están dando por nuestra ciudadanía y tienen el respaldo, muchas gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Regidor, simplemente y para solicitarle al señor Secretario que tome la votación y 
sumarme a los comentarios que se han hecho por parte del Regidor Xerardo Ramírez, la 
Síndico Municipal y el Regidor Carlo Magno, en relación a que si bien es cierto, espero que el 
día de hoy sea ratificada la confianza en los diferentes Secretarios y Secretarias que están 
desempeñándose en la administración pública municipal, también a cuatro meses y algunas 
horas como ya lo decía el señor Regidor estamos en un muy buen momento para hacer un alto 
en el camino, afortunada o desafortunadamente la curva de aprendizaje en una 
administración municipal es muy corta, la administración municipal solo dura tres años, 
estamos justamente en el momento en el que hay que hacer un análisis muy puntual de lo que 
hemos estado haciendo, lo que hemos dejado de hacer en las diferentes Secretarías, creo que 
es momento de hacer un alto en el camino, de hacer una reflexión, si bien el Cabildo hoy tiene 
a bien ratificarlos y dejarlos en esa responsabilidad y confianza que les brindó el 15 de 
septiembre, también en  cualquier momento les pueden solicitar la remoción o la rectificación 
de cualquiera de nuestros compañeros Secretarios, por eso pedirles que redoblen el esfuerzo 
como aquí se ha dicho, por eso solicitarles que les brindemos mayor y mejor atención a la 
ciudadanía, que les demos lo más que podamos con eficiencia, eficacia y transparencia el 
resultado que Zacatecas espera, hoy está a consideración su ratificación y créanme que no me 
gustaría que llegara el momento en que esté a consideración su permanencia o no en esta 
administración, por eso pedirles, redoblemos el esfuerzo y démosle resultados a Zacatecas, 
este Ayuntamiento será evaluado por sus Regidoras, Regidores y Síndica y desde luego por el 
Presidente Municipal, pero también ustedes son parte de la historia que queremos escribir y 
con la historia que habrán de juzgar a esta administración, estamos pues en un parte aguas en 
esta administración, quiero pedirles y solicitarles que con mayor empeño y ahínco desarrollen 
la responsabilidad que cada uno tiene, porque en este momento nosotros como Ayuntamiento 
podremos revisarlos, podremos juzgarlos, pero al final de cuenta los reclamos se los harán sus 
hijos y la historia por lo que hagan o dejen de hacer por Zacatecas. Señor Secretario pasemos 
a la votación en cuanto a este punto del orden del día se refiere”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación de los nombramientos 
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correspondientes a: El Licenciado Roberto Rosales Pitones como Secretario de Desarrollo 
Económico y Turismo. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de 
acuerdo número AHAZ/087/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación del nombramiento 
correspondientes al Licenciado José Antonio Alvarado Rodríguez, como Secretario de 
Desarrollo Social. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/088/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación del nombramiento 
correspondiente a la Licenciada en Contaduría y Administración María de Lourdes Martínez 
Pérez como Secretaria de Finanzas. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. 
(Punto de acuerdo número AHAZ/089/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación del nombramiento 
correspondiente al Licenciado Pedro Antonio García Tachiquiny, como Secretario de 
Administración. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/090/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación del nombramiento 
correspondiente a la Licenciada Marisela Riva Palacio Natera como Secretaria de la 
Contraloría. Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/091/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la ratificación del nombramiento 
correspondiente al Ingeniero Carlos Nicolás Macías Enríquez como Secretario de Obras. 
Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/092/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Por economía procesal solicitarles señoras y señores Regidores que una vez que agotemos el 
siguiente punto del orden del día, que es la designación de los Secretarios de las nuevas 
dependencias que se crean para la administración pública municipal, les tomemos protesta a 
los Secretarios en su totalidad, para que ellos procedan a rendir la misma si así les parece. 
Adelante señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo que el siguiente punto del orden del día es el punto número 8.- discusión y en su 
caso, designación de: 

a.- Secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente. 
b.- Secretario de Servicios Públicos Municipales. 
c.- Secretaría de Planeación”. 

________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 74 fracción IV de la 
Ley Orgánica del Municipio vigente se les remitió las ternas para designar los titulares de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Media Ambiente, Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales y Secretaría de Planeación. Si algún integrante del cuerpo colegiado desea 
intervenir le solicito al señor Secretario tome lista de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Quienes estén interesados en participar por favor levanten su mano”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si no hay participaciones en este punto, le solicito señor Secretario someta a votación del 
Cabildo cada una de las Secretarias que el día de hoy están a discusión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación de la propuesta de 
designación de Secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente integrada por la siguiente 
terna: 1.- Arq. José Guillermo Carrillo Villagrana. 2.- Arq. Néstor Axel Rodríguez Muro. 3.- 
Arq.-Carlos Alberto Rodríguez Espino. La primera propuesta Arq. Jesús Guillermo Carrillo 
Villagrana obtiene 16 votos a favor, es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de 
acuerdo número AHAZ/093/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
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“Gracias señor Secretario continuamos con la siguiente votación”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación de la propuesta de 
designación de Secretario de Servicios Públicos Municipales integrada por la siguiente terna: 
1.- Arq. José Heriberto Castañeda Muñoz. 2.- Ing. Germán Contreras Santoyo. 3.- Arq. Roland 
Paul Almaraz Gómez. La primera propuesta Arq. José Heriberto Castañeda Muñoz obtiene 
cero votos. La segunda propuesta del Ing. Germán Contreras Santoyo, obtiene 16 votos favor, 
es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/094/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Secretario continuamos con la tercer y última votación”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la aprobación de la propuesta de 
designación de Secretaria de Planeación, integrada por la siguiente terna: 1.- Ana Cecilia 
Ruvalcaba García, 2.- Lic. En Psicología Claudia Valdez Miranda. 3.- Maestra María de 
Lourdes de la Rosa Vázquez La primera propuesta Ana Cecilia Ruvalcaba García obtiene cero 
votos. La segunda propuesta de la Lic. En Psicología Claudia Valdez Miranda obtiene cero 
votos y la tercera propuesta a favor de la Maestra María de Lourdes de la Rosa Vázquez 
obtiene 16 votos a favor, es aprobado por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/095/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Una vez ratificados y designados por el Honorable Ayuntamiento, se solicita la presencia de 
los Secretarios y Secretarias para que rindan la protesta de Ley.  
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Con fundamento en el artículo 158 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de 
Zacatecas, les pregunto a las ciudadanas y ciudadanos: ¿Protestáis desempeñar leal y 
patrióticamente el cargo de: Secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, Secretario de 
Servicios Públicos Municipales, Secretario de Planeación, Secretario de Desarrollo Económico 
y Turismo, Secretario de Desarrollo Social, Secretario de Finanzas, Secretario de 
Administración, Secretario de Obras Públicas, Secretaria de la Contraloría que se os ha 
conferido y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la 
Particular del Estado y la Leyes que de ellas emanen, mirando en todo por el bien y la 
prosperidad de la Unión y por el bien y la prosperidad del Estado y por el bien y la 
prosperidad del Municipio de Zacatecas?”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
Los secretarios de Secretario de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, 
Secretario de Servicios Públicos Municipales, Secretario de Planeación, 
Secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Secretario de Desarrollo Social, 
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Secretario de Finanzas, Secretario de Administración, Secretario de Obras 
Públicas, Secretaria de la Contraloría: 
“Sí Protesto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Si así no lo hiciereis, la Nación, el Estado y el Municipio os lo demanden. Señor Secretario le 
solicito una moción de orden”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Le solicito una moción de orden para continuar con la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Continuemos por favor con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“El siguiente punto a desahogar es el punto número 9.- Discusión y, en su caso, aprobación de 
la conformación de una Comisión Especial para los festejos del Centenario de la Batalla de 
Zacatecas”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al Secretario de Gobierno Municipal para que dé cuenta de la 
propuesta presentada”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bueno a petición de la presente administración del Ayuntamiento, por indicación del señor 
Presidente se hace la petición para que se conforme una Comisión Especial que esté 
conformada por integrantes del Cabildo, en donde en coordinación y bajo el acompañamiento 
con la administración del Ayuntamiento, así como otras instancias que vayan a participar en 
actividades conjuntas, pudiéramos organizar de manera organizada, ordenada y controlada 
las diferentes actividades que se van a desarrollar con motivo del año del bicentenario de la 
Batalla de la toma de Zacatecas, como ustedes saben, ya hay algunas iniciativas que se han 
estado poniendo a consideración aquí al interior del Cabildo, y eso ha permitido que se 
aprueben y se hagan las gestiones correspondientes, a lo cual se va a estructurar un plan de 
trabajo que tendrá que presentar el Ayuntamiento ante las diferentes instancias, en este caso, 
ante las instancias de la Legislatura del Estado, así como también al Gobierno del Estado, con 
las instancias administrativas que participen de esa parte y poder trabajar conjuntamente, de 
manera que, pues la propuesta que se hace por parte de la administración consiste en que se 
forme una Comisión especial por parte del Cabildo donde está integrada, como decíamos 
solamente por los Regidores y la Síndico, en este caso que sea la participación, cuya condición 
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de conformación sea la siguiente: primero, la propuesta que nosotros traemos en la mesa que 
se pone en consideración para que sea votada en un primer momento y después quienes 
estarían en conformando la Comisión. La propuesta de conformación es la siguiente: primero, 
que sea presidida por la Síndico, es decir la Comisión en relación a la presidencia de la misma 
estaría bajo la tutela de la Síndico Municipal por ser la representante legal del Ayuntamiento, 
y de igual manera, por la distribución y forma en cómo está conformado el Cabildo, andamos 
hablando que estuviera integrada por cuatro regidores del Partido Revolucionario 
Institucional, dos regidores del Partido Verde Ecologista de México, y en el caso del Partido de 
la Revolución Democrática y de Acción Nacional que tuvieran la iniciativa de que uno de ellos 
estuviera formando parte de esta Comisión, en razón de la proporción, y de esa manera que 
estuviera representada por las diferentes fracciones que están participando en la 
conformación de este Cabildo. Entonces, esta comisión, al estar así conformada por ocho 
integrantes, decíamos, presidida por la Síndico Municipal, por cuatro regidores del Partido 
Revolucionario Institucional, dos regidores del Partido Verde Ecologista de México, y uno de 
la minoría, que son los que estarían participando al interior del Cabildo, de esa manera 
estaríamos siendo proporcionalmente representados cada una de las fracciones, entonces se 
pone en primer lugar a consideración, señor Presidente, la propuesta de esta conformación 
con esta distribución, y en un segundo momento se diría quien pudiera participar. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“De acuerdo señor Secretario, y pedirle que preguntemos a esta Asamblea si alguna de las 
compañeras o compañeros Regidores, la Síndica Municipal desean intervenir que tome lista 
de las participaciones”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien en una primera ronda de participaciones, se pone a consideración la propuesta de cómo 
quedaría conformada la Comisión Especial para los Festejos de la Batalla de Zacatecas. Se 
inscribe el Regidor Hiram y en segundo lugar la Síndico Municipal”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Gracias, me parece que la aprobación de la conformación de esta comisión, creo que debe de 
tener como objetivo central importante de realizar un trabajo ejemplar, que deje huella para 
los festejos del centenario ¿no?, a mí, discúlpeme Secretario o quien hizo el criterio de la 
conformación, este o la propuesta, en base a cuotas o representaciones, se me hace algo 
absurdo ¿no? Creo que todos y cada uno de los que estamos aquí hemos votado diferentes 
propuestas e iniciativas en torno a que estos festejos del centenarios sean lo mejor y que salga 
de una manera ejemplar, y nadie de los y las Regidores nos hemos opuesto a ese tipo de 
acciones, al contrario, creo que nos apoyamos incondicionalmente, hay varias propuestas y 
apoyamos la mejor, y creo que en ese sentido me parece un poquito despectivo la propuesta, 
mas sin embargo, también entiendo que si también es una cuestión de cuotas o lo vemos de 
esa manera o de representación, obviamente el Partido que yo represento no tenemos 
mayoría ni mucho menos, ¿no?, ese es el criterio que no se me hace valido en torno a esta 
comisión especial, yo declino mi propuesta de pertenecer a ella, de alguna u otra manera 
podemos participar y ojalá nos permitan participar con derecho a voz, como se participa o 
cual es la ley que nos da ese derecho, y yo en lo particular como representante del Partido de 
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la Revolución Democrática declinó mi posibilidad de integrar esta comisión por lo 
anteriormente expresado. Muchas gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Adelante Síndico Municipal”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal,  L.A.E. María Concepción Irene García Almeida: 
“Más que nada agradecer la distinción que se hace para que en mi carácter de Síndico presida 
está Comisión, con mucho gusto señor Presidente, en caso de que el Cabildo crea conveniente  
autorizarlo, aprobarlo en este momento, es una responsabilidad muy importante la que 
estaríamos asumiendo, porque se trata de los festejos del centenario, que no es cualquier 
festejo, es algo muy importante para nuestra ciudad, entonces si es así de aprobarse, 
agradecerles la distinción y con mucho gusto asumiríamos la responsabilidad. Gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“En segunda ronda se inscriben el Regidor Francisco Javier”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas: 
“Buenas noches, con el permiso del cuerpo colegiado, a mí me pone un poco en entredicho mi 
compañero del Partido de la Revolución Democrática porque, bueno, él declina y deja abierta 
la propuesta que hacen de que uno de los dos participe, yo no tengo ningún problema en 
hacerlo, realmente sería un privilegio participar en esta comisión, mas sin embargo, sí 
considero que deberíamos participar todos, es decir abrir la posibilidad  de que finalmente 
entiendo la cuestión de que ya se había hecho el análisis de mayorías y minorías, mas sin 
embargo, ustedes en esta Comisión lo que es el Partido Revolucionario Institucional, bueno 
sigue teniendo su representatividad mayoritaria, finalmente la decisión de mi compañero 
pues él representa un sector ¿no?, representa un partido, donde no se vería muy bien que se 
excluya a esa representación partidista que él tiene, quiero aclarar que la situación que 
vivimos electoral pasada, no quiere decir que se está traduciendo en una situación ejecutiva o 
de ejecución aquí, él representa una fuerza política y yo represento a otra y no significa que 
seamos una misma fuerza en este Cabildo, o sea, si lo pongo a consideración para que ustedes 
lo analicen, yo no tengo ningún problema, sí quiero participar, pero también dejo eso sobre la 
mesa. Gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor, si se encuentra suficientemente discutido este punto señor Secretario 
le solicito tome la votación correspondiente, pero antes hacer únicamente un comentario, que 
si bien es cierto la propuesta de esta comisión fue tomada al interior de la Secretaría, y se hace 
una propuesta para que ustedes la valoren y consideren, sí remarcar de manera muy puntual 
que no se toma en base a una decisión partidista, sino a una representatividad y además dejar 
muy claro que quien no está incluido en la comisión pues no necesariamente está excluido de 
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los festejos del centenario, si ese fuere el caso pues integraríamos una Comisión Plenaria 
donde estemos todos los Regidores, todo el Ayuntamiento representado, para que acudan a 
los festejos del centenario, no se trata de eso, se trata de tener una representatividad por parte 
del Cabildo, ustedes valorarán quiénes la integran y participan, la propuesta original aquí 
está, se somete a la votación con las observaciones y correcciones que ustedes consideren, 
pero sí recalcar de manera muy puntual que es únicamente para tener una coordinación con 
quienes se está formando parte de estos festejos del centenario, que es el Gobierno del Estado, 
la Legislatura del Estado y, desde luego, el municipio tendrá su participación y para efectos de 
coordinación, de seguimientos, de planteamientos y de revisión al interior con los propios 
Secretarios del municipio que están involucrados en la preparación de lo que ha nosotros 
corresponde, pues para efectos de trabajo y de facilitar las tareas se busca que tengamos una 
comisión que se le dé este seguimiento, no es un afán de protagonizar o de no protagonizar o 
de participar o de no participar, sí dejarlo muy claro, es para dejarlo para efectos de la 
coordinación y de facilitar los trabajos que se estarán realizando en el marco del centenario, 
desde luego que como Ayuntamiento de la capital de Zacatecas, como Regidoras y Regidores, 
Síndica Municipal y desde luego, como es mi caso, como Presidente Municipal, pues estamos, 
no solamente estamos invitados, sino obligados a participar en los festejos del centenario, 
gran parte recaerá en la administración municipal y desde luego que todos estaremos 
participando y formando parte de ella y dándole cuenta a la ciudadanía de lo que este 
Ayuntamiento hizo en el marco del centenario, de antemano creo que todos estamos pasando 
a la historia al formar parte del Ayuntamiento que le tocó celebrar los 100 años de la toma de 
Zacatecas, y creo que eso no está sujeto a Comisiones, sino al trabajo y resultados que 
nosotros demos a 100 años de esta gesta heroica, y que hoy nos toca a nosotros escribir en 
esta nueva parte de la historia. Señor Secretario por favor para que someta a consideración 
este punto”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Por favor los que estén a favor de esta Comisión especial de parte del Cabildo sea estructura 
de la manera en que se expresó, levanten su mano los que estén a favor. Se aprueba por 
mayoría (15 votos a favor y 1 abstención)”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario y una vez que se agotó este punto del orden del día, solicitarle para 
que se pueda tener una reunión con los diferentes grupos parlamentarios que integran este 
Ayuntamiento, para tomar la decisión de quiénes integrarán en la representatividad del 
Revolucionario Institucional, del Verde Ecologista de México y, desde luego, que se ratifique 
la decisión de que pudiera ser el Regidor Paco Trejo por parte de Acción Nacional y la 
declinación que hacía por parte del Regidor Hiram Galván, que nada más se someta para que 
quede ahora sí escrito y plasmado qué nombres serán los que participen, y bueno, lo ideal es 
que pudiéramos señalar de una vez en los coordinadores de los grupos parlamentarios los 
nombres, para que en la sesión de Cabildo quede aprobada tal y como debe de ser la Comisión 
ya con los nombres de quienes estarán integrando”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien entonces damos cinco minutos para que puedan discutir y poder definir. Recuerden la 
forma en la que quedarían conformadas. Ceci discutimos quienes conformarían la Comisión 
por parte del Partido Verde”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si gustan damos un receso de tres minutos si les parece”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
SE DECLARA UN RECESO DE TRES MINUTOS. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Se reanuda la sesión, ya tenemos la propuesta.” 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se reanuda la sesión y le pedimos presente a este Honorable Ayuntamiento presente la 
propuesta de integrantes para comisión especial para los festejos del Centenario de la Batalla 
de Zacatecas”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Con base a lo que nos reportan cada una del as fracciones nos informa que ya discutieron la 
forma en cómo quedarían integradas con nombres y cargos que se tienen dentro de los 
espacios que se tienen en la Comisión, entonces, la propuesta quedaría conformada de la 
siguiente manera: Presidente.- Síndica Municipal L. A. E. María Concepción Irene García 
Almeida; Secretario, Regidor L. M. José Xerardo Ramírez Muñoz; Vocal 1.- Regidora M. en 
M.P. Yazmín Barrón Ortíz; Vocal 2.- Regidor L. D. G. Francisco Javier Trejo Rivas; Vocal 3.- 
Regidora Lic. Daniela Natalia Hernández Delgadillo; Vocal 4.- Regidora L. A. A. M. Ana 
Cecilia Espino Salas; Vocal 5.- T. S. María del Refugio López Escobedo; y Vocal 6.- L. A. E. 
Carlo Magno Lara Muruato. Esa sería la conformación de esta Comisión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, ahora sí, solicitarle que someta a consideración y a votación de este 
Honorable Ayuntamiento la Comisión Especial para los Festejos del Centenario y su 
integración”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores  integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, se les solicita manifestar 
el sentido de su voto, de forma económica, con relación a la conformación de una Comisión 
Especial para los Festejos del Centenario de la Batalla de Zacatecas quedando de la siguiente 
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forma: Presidente, Síndica Municipal L. A. E. María Concepción García Almeida; Secretario, 
Regidor L. M. José Xerardo Ramírez Muñoz; Vocal 1.- Regidora M. en M.P. Yazmín Barrón 
Ortíz; Vocal 2.- Regidor L. D. G. Francisco Javier Trejo Rivas; Vocal 3.- Regidora Lic. Daniela 
Natalia Hernández Delgadillo; Vocal 4.- Regidora L. A. A. M. Ana Cecilia Espino Salas; Vocal 
5.- T. S. María del Refugio López Escobedo; y Vocal 6.- L. A. E. Carlo Magno Lara Muruato. 
Informo que se aprueba por mayoría de 15 votos a favor y 1 abstención”. (Punto de acuerdo 
número AHAZ/096/2013). 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el orden del día ha sido agotado”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, no habiendo otro asunto 
que tratar y siendo las diecinueve horas con cuarenta minutos del día miércoles quince de 
enero del 2014, se levanta esta sesión ordinaria de Cabildo agradeciendo a todos ustedes su 
asistencia, muchísimas gracias”. 
________________________________________________________________
________________________________________________________________ 
 
Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo, Presidente Municipal; L. A. E. María Concepción Irene 
García Almeida, Síndica Municipal; C. J. Jesús Reyes Beltrán, Regidor; M. en M. P. Yazmín 
Barrón Ortiz, Regidora; C. Pedro González Quiroz, Regidor; T. S. María del Refugio López 
Escobedo, Regidora; C. Javier Quiñones Botello, Regidor; Lic. Daniela Natalia Hernández 
Delgadillo, Regidora; L. A. Carlo Magno Lara Muruato, Regidor; C. P. Ma. de Jesús Cerros 
Ozuna, Regidora; L. M. José Xerardo Ramírez Muñoz, Regidor; L. A. A. M. Ana Cecilia Espino 
Salas, Regidora; Arq. Josué Miranda Castro, Regidor; T. C. María Silvia Mendoza Rincón, 
Regidora; L. D. G. Francisco Javier Trejo Rivas, Regidor; M. en A. P. Hiram Azael Galván 
Ortega, Regidor. Rúbricas. 
 
 
 
Doy fe.- 
M. en C. Alfredo Salazar de Santiago. 
Secretario de Gobierno Municipal. 
 
 

 
 


